
Что я знаю о Великой Отечественной войне. 

   Ещѐ с самых древних пор люди ведут войны. В основном, это войны за территории. Самые 

первые люди боролись за охотничьи угодья и благородные почвы. Всѐ это было как 

безусловный инстинкт, у них не существовало моральных ценностей, они не задумывались о 

нравственности. В этом было нечто животное - убивать за земли. Но это были наши далѐкие 

предки. Общество развивалось и постепенно убивало свои животные повадки.  

Почему же тогда войны идут и по сей день? Образованные люди, которые должны понимать 

все ужасы войны, развязывают их. Почему они, как первобытные люди, жившие в пещерах, 

готовы убивать и убивают? Разве людей от животных не отличает то, что мы способны думать, 

мыслить, развиваться и строить цивилизованное общество? Разве осознавать то, что убийство- 

это ужасно, не под силу человеческому разуму? 

 Это сложный вопрос. 

 Одной из самых кровопролитных и жестоких войн является Великая Отечественная война. 

Эта война, продлившаяся четыре года, унесла миллионы человеческих жизней. Люди погибали 

на фронте, в концлагерях, в плену, умирали от голода, холода, болезней. Ужасающая 

жестокость, обрушенная на население, удивляет и пугает. Поразительно, сколько алчности и 

жестокости может быть в человеке. Яркий пример - блокада Ленинграда. 

   Около девятисот дней город жил отрезанным от внешнего мира. Страшный голод, болезни, 

разразившиеся на этой почве, крепкие морозы - все это не щадило людей. Только подумайте, 

оставить людей умирать медленной и мучительной смертью. Высшая степень жестокости. Но 

жители блокадного Ленинграда стойко держались и не сдавались. Это пример стойкости и 

мужественности народа, ополчившегося против врага и войны. 

   Великая Отечественная война известна своими масштабными кровавыми сражениями. Битва 

на Курской дуге, Московская битва, Сталинградская битва - самые известные из них.  

Каждый раз, когда советские войска одерживали победу в тех или иных битвах, в душах 

людей возрождалась надежда, что не всѐ потеряно, что они смогут выжить и добьются мирного 

неба над головой. Так оно и оказалось. 

Фашисты были изгнаны с нашей земли, мирное население было свободно. 

 Что мы должны знать о Великой Отечественной войне, так это то, что благодаря героизму, 

самоотверженности и мужеству народов, восставших против фашизма, мы живы. Нам следует 

чтить память этих героев, помогать ветеранам и благодарить их. 

Подрастающему поколению необходимо рассказывать о войнах, в том числе и о Великой 

Отечественной войне. Они должны знать о ужасах войны, должны понимать, что война - совсем 

не выход из сложной ситуации. Может быть, если все поймут, что жить в спокойствии, 

поддерживать дружелюбные отношения между людьми - это хорошо и правильно, то мир 

станет  лучше. Не будет пролита кровь мирного населения, люди не будут тысячами умирать от 

голода и болезней. К такому миру мы и должны стремиться. 
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